

SA 14. – SO 15. JUNI 2025 RUND UM DEN MÜNCHNER DOM

DER HEILIGE BENNO

Daten: Geboren um 1010 bei Hildesheim, gestorben am 16. Juni 1106 in Meißen.

Heiligsprechung 1523 **Gedenktag:** 16. Juni

Patron des Bistums Dresden-Meißen, von München und Altbayern, Schutzheiliger

der Tuchmacher, Helfer gegen Unwetter, Dürre und die Pest.

Erkennungszeichen: Fisch und Schlüssel

Wer war Benno?

Nur wenige Fakten aus dem Leben des Heiligen Benno sind belegt. Er stammte wohl aus einer sächsischen Grafenfamilie und wurde vermutlich um das Jahr 1010 in der Nähe von Hildesheim geboren. Im Alter von fünf Jahren kam er zur Erziehung ins Benediktinerkloster St. Michael in Hildesheim. Später trat er in den Benediktinerorden ein und wurde Abt von St. Michael. Urkundlich bezeugt ist, dass Benno als Hofkaplan von König Heinrich IV. und Stifts-Kanoniker in Goslar wirkte. Der König berief ihn im Jahr 1066 zum zehnten Bischof von Meißen. Am 16. Juni 1106 starb Benno.

Die Legende der Schlüssel

Im Investiturstreit zwischen Papst und König unterstützte Benno Papst Gregor VII und musste ins Exil gehen. Zuvor warf er die Schlüssel des Meißener Doms in die Elbe, um dem vom König ernannten Gegenbischof den Zugang zu verwehren. Als Benno zurückkam, kehrte er in einem Gasthaus ein und fand im dort servierten Fisch die Schlüssel wieder.

Der Heilige Benno in München

Während der Reformation wurde Bennos Grab im Meißener Dom zerstört. Die Reliquien wurden gerettet und fanden in München eine neue Heimat. Während des Dreißigjährigen Krieges (1618-1648) wurden die Reliquien aus Sicherheitsgründen aus München weggebracht. Doch als eine Epidemie ausbrach, baten die Menschen um ihre Rückführung. Die Rückkehr der Reliquien sahen sie als Rettung an. Der Heilige Benno wird seitdem als Beschützer Münchens verehrt.

Das Bennofest

In zeitlicher Nähe zum 16. Juni, dem Gedenktag des Heiligen Benno, laden der Katholikenrat der Region München und die Seelsorgsregion München zum beliebten Bennofest ein. In der Fußgängerzone rund um den Münchner Dom stellen Pfarrgemeinden, Muttersprachige Gemeinden, Verbände, kirchliche Dienste und Hilfswerke, Ordensgemeinschaften und Einrichtungen der Erzdiözese München und Freising ihre Arbeit und Projekte vor und veranstalten Mitmachaktionen und Spiele für Kinder. Hinzu kommen Gottesdienste und spirituelle Angebote im Münchner Dom und den Innenstadtkirchen. Auf dem Bennofest zeigt sich alljährlich das breite Angebot der Kirche für alle Lebenssituationen und ihr Engagement für die Gesellschaft.

Mehr erfahren unter www.bennofest.de







